CARLOS SLIM, Biografía

El mejor retrato de Carlos Slim el empresario más importante de México y América Latina lo encontrará en el libro; *Carlos Slim: Vida y Obra,* libro I, del doctor Raciel Trejo, publicado en México por *ediciones Quién es Quién*, en 2017, y que a continuación se presenta una síntesis. Esta versión puede ser reproducida, citando la fuente que se menciona al pie de página.¹

CARLOS SLIM, Biografía

Por: Raciel Trejo²

- Carlos Slim Helú es un mexicano ejemplar. Nació en la Ciudad de México, el 28 de enero de 1940. Se graduó en la carrera de ingeniería civil en la Universidad Autónoma de México (UNAM). Formó una familia con la finada señora Soumaya Domit Gemayel. De su matrimonio nacieron seis hijos: Carlos, Marco Antonio, Patrick, Soumaya, Vanessa y Johanna.
- Fundador de Grupo Carso, el conglomerado empresarial más importante en México y America Latina. En 2012, le fue otorgado el Grado Doctor "Honoris Causa" por la Universidad de George Washington, en reconocimiento a sus logros y liderazgo en el desarrollo social, educativo y empresarial de México.
- Carlos Slim Helú es un precursor empresarial. Distinguido representante mexicano en el extranjero, creador de instituciones, presidente de un amplio grupo de compañías mexicanas líderes en el mundo, cuyos sectores comprenden las telecomunicaciones, la construcción, el comercio, la minería y los servicios bancarios y financieros, entre otros.
- Cuenta con una amplia trayectoria y visión empresarial, educativa, cultural y social al servicio de México; lo cual ha forjado a partir de un talento excepcional y una estricta disciplina, a lo largo de toda su vida.

¹ **Fuente:** Para mayor información véase las ediciones completas en: Raciel Trejo. *Carlos Slim Vida y Obra*, Tomo I, Ediciones Quien Quién, 2013, México; y *Carlos Slim Riqueza y Poder*, Tomo II, Ediciones Quien Quién. 2017, México.

² Raciel Trejo. Politólogo y escritor. Doctor en Ciencias Políticas y Sociales, por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Director de la firma consultora Quién es Quién, SA de CV. Sus publicaciones más recientes la novela: "Rey de Oros", Editorial Tomo, 2010; y "Carlos Slim: Vida y Obra", Libro I. abril 2013. Desde 2013 en el grupo CNN/Expansión es colaborador invitado para temas empresariales. Y su novedad editorial es: "Carlos Slim: Riqueza y Poder", Libro II, 2017. www. edicionesquienesquien.com; www.racieltrejo.com; y en: https://www.amazon.com/dp/1549803379

- Hombre de empresa, de gran visión, cuya contribución a nuestro país se distingue por su infatigable apuesta por México -a través de la formación y consolidación de empresas competitivas, pero también de profesionistas capacitados y los mejor remunerados del país.
- Carlos Slim es un líder nato, de una comunidad de gran contribución social y cultural, como lo es la comunidad mexicano-libanesa. Comunidad cuyo poderío económico se ha incrementado notablemente, generando más del 8.0% del total anual de la riqueza nacional. Los expertos pronostican que el auge económico de esa comunidad seguirá en ascenso.
- En su largo andar, la empresa de Slim mantiene alianzas e inversiones con empresas extranjeras; cuenta con ocho controladoras que cotizan en la BMV (Grupo Carso, Telmex, América Móvil, GFInbursa, IDEAL, CICSA, Minera Frisco e Inmuebles Carso). En América Latina, con America Móvil a la cabeza de tres grandes controladoras (Global Telcom, Embratel y Telint mantiene un liderazgo sin parangón en la batalla de la telefonía celular). Adicionalmente, con otras subcontroladoras –Condumex, Sanborns, Promusa, CILSA, Ostar, Telint, América Telecom, Banco Inbursa, US Comercial Corp., entre otrasque manejan en su conjunto las más de mil subsidiarias.
- La globalización de Carso, América Móvil se convirtió en un protagonista mundial, en un escenario económico mayor, al realizar participaciones importantes, que después de más de tres lustros de operación en 2017, mantiene presencia en más de 50 países, según fuentes del Grupo. Destacan las operaciones en Estados Unidos, Brasil, Colombia, Ecuador, Puerto Rico, Guatemala, Chile, Argentina, Honduras, El Salvador, Perú, Uruguay, Paraguay, Panamá, Nicaragua y Costa Rica, entre otros en Latinoamérica.
- En el periodo que va de 2003 al 2017 las empresas de Carso Global generaron un alto flujo de efectivo difícil de colocar en México, debido a la negativa gubernamental de facilitar y ampliar la inversión en el ramo de las telecomunicaciones, principal actividad del Grupo; por lo tanto, se argumentó que se mantendrían en la región para comprar empresas por toda América Latina. Durante los últimos años el Grupo continuó muy activo. Realizó operaciones de compra venta con Verizon y ATT, y con otras mantuvo constantes negociaciones con Telecom Italia, Portugal Telecom, entre otras grandes corporaciones internacionales, debido a sus diferentes activos desincorporados en distintos países de Latinoamérica. Esta actitud proclive a la inversión le ha rendido frutos a Slim. Tan sólo por sus inversiones accionarias en Estados Unidos y Brasil obtuvo logros muy importantes, como adquirir Embratel, una de las principales telefónicas de Brasil, y Net Servicios de Comunicaciones, la mayor operadora de TV por cable de ese país, y se convirtió en socio de la red O'Globo.

- Destacan las operaciones internacionales entre 2011 y 2017. Se trata de las inversiones en Europa, especialmente en Austria (Telekom) y Holanda (KPN), cuyas telefónicas le permiten a Slim ampliar indirectamente su presencia en más de trece países, donde sus nuevas adquisiciones tienen operaciones en naciones como: Francia, Bélgica, España, Bielorrusia, entre otras.
- En este momento Slim sólo se mantiene en los cargos de presidente vitalicio de los consejos de administración de Teléfonos de México (Telmex), América Móvil, Grupo Carso, Ideal, Grupo Financiero Inbursa y Carso Global Telecom. Se retiró de la controladora Carso, que comprende a Sanborns y Condumex, entre otras. Permanece en los consejos de Cicsa, IDEAL, Inmuebles Carso y Minera Frisco. También se ocupa de estar al tanto de las acciones en las fundaciones que patrocina. De manera paralela, Slim fue incorporando a sus hijos en las empresas controladoras del Grupo, colocándolos ahora en posiciones directivas. A partir de 2004 Carlos, el mayor, asumió la presidencia de Carso Global Telecom (controladora de Telmex), Patrick la de América Móvil, y ratificó a Marco Antonio en Inbursa, pero el patriarca Slim aún sigue en escena. Cambió el escenario nacional por el internacional. De esta manera, se convirtió en el principal protagonista de las negociaciones fuera de México.
- Ahora dedica tiempo a la labor internacional, en la Comisión de Banda Ancha, (Broadband Commission for Digital Development) de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, UIT, y en el Consejo Asesor de Energía y Cambio Climático dependiente de la ONU. Con esta acción México ha ganado un representante de peso en la diplomacia internacional. Slim va de norte a sur del continente americano construyendo alianzas con emprendedores, líderes empresariales y mandatarios de la región. De Occidente a Oriente acercando a líderes mundiales y compartiendo proyectos de salvamento del planeta. Slim en este momento aboga por el cambio climático, la paz regional y el desarrollo digital